

La derecha disputa su histórico dominio en Villarrica entre Vergara, Astete y Gudenschwager

ELECCIONES. La izquierda divide votos con la carta oficialista (Masciocchi) que es un emprendedor del FA y la excandidata ambientalista experta en sustentabilidad, Alejandra Aillapán. Se suma la dirigente social Zulema Vergara.

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Datos de la comuna

Cantidad de electores **62.660**

La mitad de los candidatos al sillón municipal de Villarrica (3) son cartas de derecha que están disputando el histórico dominio que ha tenido el sector en la comuna durante siete periodos.

Está el alcalde Germán Vergara (va a su primera repostulación como la carta de oposición de Chile Vamos), el exalcalde Pablo Astete (regresa después de haber gobernado 12 años y superando una impugnación a su candidatura independiente tras renunciar a RN) y la concejala Katalina Gudenschwager (la abogada e hija del exalcalde Erwin Gudenschwager). Tanto Astete como la concejala Gudenschwager van por fuera porque no hubo primarias.

LA DERECHA

El exbasquetbolista, exempresario del transporte, exconcejal y alcalde en ejercicio, Germán Vergara, se respotula precisando que con "mi capa-

dad de gestión logramos millonarias inversiones a largo plazo: hemos realizado muchas más obras en este corto periodo que las que se realizaron en 12 años". Entre los hitos que nombra está el recambio de 5 mil luminarias, la Gran Avenida de Segunda Faja (está en construcción), el Boulevard Camilo Henríquez y el Parque Urbano (ambos con diseño), sumando iniciativas en APR, Educación y mantención de caminos.

A diferencia de lo que sostiene el jefe comunal, el exalcalde Pablo Astete dice que vuelve porque "el diagnóstico comunal no es favorable y así me lo ha hecho saber la gente, principalmente en lo que se refiere al plan de descontaminación del lago que yo inicié y que en tres años no se movió ni una hoja", recalca, junto con sumar "un desorden con la entrega de los permisos de construcción y falta de man-

tención en infraestructura vial".

La concejala Gudenschwager, por su parte, recalca que ella "es la opción joven e independiente, comprometida con el cambio y la renovación", proponiendo "una gestión moderna y eficiente, libre de compromisos políticos que nos permitan enfocarnos en las verdaderas necesidades de la comunidad. El 75% de los recursos del municipio se destinan a su propia administración. Esto debe cambiar", recalca, junto con detallar que su propuesta "es enfrentar los problemas profundos como la seguridad y el colapso vial, con soluciones de corto y largo plazo que respondan a las demandas de una ciudad que necesita avanzar hacia el desarrollo".

A este grupo se suma una candidata debutante en las urnas: la dirigente social Zulema Vergara, presidenta de la Jun-



Zulema Vergara Quimen
 PSC e Independientes (PSC)
 N° F-50



Carlos Masciocchi León
 Contigo Chile Mejor (FA)
 N° H-51



Germán Vergara Lagos
 Chile Vamos (Ind-RN)
 N° Z-52



Katalina Gudenschwager
 Candidatura Independiente
 N° 53



Pablo Astete Mermoud
 Candidatura Independiente
 N° 54



Alejandra Aillapán Huiriqueo
 Candidatura Independiente
 N° 55

ta de Vecinos Nueva Villarrica, quien milita en el PSC. La candidata explica que compete porque "mi ciudad de Villarrica está estancada producto de una mala gestión, con pago de favores políticos y discriminación. A muchas juntas de vecinos nos aislaron", recalca, siendo sus prioridades transformar la basura en gas y construir una casa de la mujer para atender las necesidades de las jefas de hogar que no tienen apoyo.

LA IZQUIERDA

La carta oficialista es la del emprendedor gastronómico que antes estuvo en el rubro editorial, Carlos Masciocchi, quien milita en las filas del FA. El candidato fue parte de las fuerzas políticas que lucharon por el retorno de la democracia y siempre ha estado vinculado con los derechos humanos.

Al referirse a su candidatura plantea que las razones "son una deficiente gestión", siendo su preocupación "una administración que improvisa causando segregación espacial. En Villarrica existe una desregulación de su desarrollo, no hay un plan maestro y el acceso a la vivienda es imposible con constructoras dedicadas a la segunda vivienda de gente que no es de la comuna".

La otra candidatura independiente corresponde a la ingeniera en sustentabilidad Alejandra Aillapán (hija de Lorenzo Aillapán, más conocido como el Hombre Pájaro). Ella es excandidata a la alcaldía de Villarrica (2021) y también fue candidata a diputada.

Se presenta con una crítica visión de las sucesivas administraciones municipales, las que en su opinión "han aumentado demasiado las desigualdades en el territorio"

con un desarrollo inorgánico que "ha tenido más de pan y circo" que una evolución a escala humana respetando el lago y los recursos.

"No se trata de defender la naturaleza por defenderla. Nuestra vida debe ser sustentable porque el lago es el motor de la comuna para la vida cotidiana, lo que incluye el trabajo. Hoy es urgente cambiar el rumbo porque estamos en un punto crítico, ya que no ha habido prioridad frente a lo importante que es la posibilidad real que nos quedemos con un pantano. La falta de gestión afecta la calidad de vida de quienes vivimos en la comuna y también de quienes nos visitan, ya que según un estudio de la PUC: Villarrica está dentro de las peores ciudades para vivir por la falta de oportunidades laborales, inseguridad y calidad de vida".

Candidaturas al Concejo Municipal de Villarrica:

- A- 250 Raúl Landini Ebner (PC)
- A-251 Daniela Riffo Cárdenas (Ind-PC)
- A-252 Lorena Peña Villalobos (Ind-PC)
- A-253 Felipe Murray Escala (FA)
- A-254 Scandar Farah Zerene (FA)
- A-255 Mariela Acuña Vidal (FA)
- E-256 Hermes Medina Rodríguez (UDI)
- E- 257 Elia Salazar Ponce (Ind-UDI)
- E-258 Miguel Pendola Iturra

- (Ind-UDI)
- E-259 Juan Sáez Soto (Ind-UDI)
- E-260 Ela Esparza Jara (Ind-EVO)
- F-261 Marlis Guíñez Leficoy (PSC)
- F-262 Samir Nicolás Balboa (Ind-PSC)
- F-263 Sandra Mora Arroyo (Ind-PSC)
- F-264 Alberto Haristoy González (Ind-PSC)
- F-265 María I. López Meza (Ind-PSC)

- F-266 Gloria Flores Oyanedel (Ind-PSC)
- G-267 Víctor Toledo González (Ind-PL)
- I-268 Miguel A. Álvarez Parraguez (RN)
- I-269 Roberto Lagos Hermosilla (RN)
- I-270 Adel Nazal Jiménez (RN)
- I-271 Bernardo Pérez González (RN)
- I-272 Daniela Medel Sanhueza (Ind-RN)

- I- 273 Ronal Seiffert Aguilera (Ind-RN)
- R- 274 María Cárcamo Godoy (Amarillos)
- R- 275 Soledad Burgos Martínez (Amarillos)
- R-276 Fuad Orellana Ortiz (Ind-Amarillos)
- T-277 Jorge Navarrete Rojas (PR)
- T-278 Omar Ortiz Concha (PR)
- T-279 Marcelo Salcedo Fuentes (Ind-PR)

- T- 280 Homero Alfaro Vega (Ind-PR)
- U-281 Jaime Beltrán Sáez (PPD)
- U- 282 Mónica Caro Esparza (Ind-PPD)
- U- 283 Víctor Durán Rivera (Ind-PDC)
- U- 284 Remigio Nahuelpán Islas (Ind-PDC)
- U-285 Marcelo Cabrera Navarrete (PS)
- Y-286 Grace Floody Werner (PRCH)

- Y-287 Claudio Puschmann Jaña (PRCH)
- Y-288 Mauricio Torres Saravia (Ind-PRCH)
- Y-289 Gastón Quijón Sandoval (Ind-PRCH)
- 290 Marco Parra Viveros (Ind)



R. Pacto Centro Democrático



Cristián Herrera González

Partido Demócratas

R-131

Cristián Herrera González es un prevenciónista de riesgos de profesión que se ha desempeñado en el ámbito privado, en empresas como Frontel y la Asociación Chilena de Seguridad, siendo asesor en su área profesional y también relator de cursos y capacitaciones. Adicionalmente es comerciante en la ciudad de Lautaro, su comuna de residencia.

En el ámbito público, desempeñó funciones como asesor en la exgobernación de Cautín y también como asesor de la Seremi de Transportes y Telecomunicaciones.

CANDIDATURA

En el ámbito político, Herrera fue concejal de la comuna de Lautaro durante tres periodos consecutivos y candidato a core en la anterior elección de 2021, estando a tan sólo 118 votos de ser elegido.

La principal razón que esgrime para su nueva postulación al cargo de core por Cautín II "es la posibilidad de ser un aporte real en la solución de los problemas que presenta nuestra Región, ya que el Gobierno Regional es sin duda un actor importante".

Agrega que "quiero ser la voz de comunas pequeñas que se ven constantemente relegadas de contar con oportunidades reales de recursos que impulsen su desarrollo".

Una de las tareas que el postulante busca impulsar a través del Gobierno Regional "es la creación de un fondo de colaboración que permita a los comités de vivienda contar con los recursos necesarios para la compra de terrenos aptos para la realización de proyectos habitacionales, ya que un programa así podría solucionar de manera eficaz el problema de vivienda de miles de familias de nuestra Región".



José Vega Bello

Ind-Partido Demócratas

R-132

José Vega Bello se describe como "un joven comprometido con el Turismo, el Deporte y el Medio Ambiente". Es administrador de empresas, guía de turismo y dirigente social del deporte y el turismo.

Laboralmente se desempeñó como coordinador del área de Turismo en la Municipalidad de Cunco (2018 - 2021), donde adquirió herramientas del servicio público. Desde entonces, cuenta que ha trabajado en la Región como emprendedor y dirigente social, promoviendo el desarrollo sostenible del turismo local.

Como dirigente social ha ejer-

cido un liderazgo activo en la Asociación de Guías Locales y en las Cámaras de Turismo, participando también en mesas territoriales de la Araucanía Andina y el Geoparque Kutralkura.

CANDIDATURA

El objetivo con su primera candidatura "es convertirme en el primer candidato de la comuna de Cunco que represente de manera efectiva los intereses del turismo, el deporte, el medio ambiente y, por supuesto, la seguridad a nivel regional".

Agrega que "me postulo porque he visto de cerca las desigualdades que existen en la distribución de los recursos en La Araucanía y la poca transparencia en el traspaso de estos. Creo firmemente en la necesidad de un desarrollo integral que apoye a todas las comunas sin distinción. Busco fomentar un Gobierno Regional transparente y accesible, donde la comunidad esté en el centro de la toma de decisiones. Quiero construir un futuro en el que todas las comunas sean apoyadas equitativamente, asegurando que el desarrollo sea inclusivo y sostenible".



Pedro Colipe Castillo

Ind- Partido Demócratas

R-133

Pedro Colipe Castillo es un analista en sistemas de profesión de la ciudad de Pucón que se ha desempeñado en áreas del ámbito financiero y público.

Debido a su fuerte vínculo con la situación social de la Región, su entorno y su vocación de servicio con la comunidad que lo rodea, Colipe es creador y gestor de distintas organizaciones sociales, como juntas de vecinos y comités de Agua Potable Ru-

ral (APR).

CANDIDATURA

El candidato se presenta por primera vez a una elección a consejero regional por Cautín II con la firme convicción que posee las competencias y la motivación para cumplir con los desafiantes objetivos del cargo.

"Soy un líder innato, muy comprometido y un gran gestor de proyectos, de principio a fin, así es que con esta candidatura me comprometo a fiscalizar cada uno de los proyectos de forma personal en cada una de sus etapas, de modo que cada comuna tenga lo mejor y que los vecinos disfruten del resultado de los proyectos una vez realizados y entregados".

El candidato además se compromete "a representar los intereses de las comunas de Cautín II mejorando la planificación y el desarrollo que hemos visto hasta ahora. Trabajaré para sacar adelante proyectos viables que eleven la calidad de vida para nuestra querida Región de La Araucanía".



Manuel Rivera López

Ind- Partido Demócratas

R-134

Manuel Rivera López es ingeniero en administración de profesión con una trayectoria de 11 años en área farmacéutica y de desarrollo de líneas farmacológicas. Con posterioridad trabajó en el ámbito público en algunos programas para Corfo y Fosis, realizado asesorías a empresas y a emprendedores. El deporte es un área esencial

en su vida, ya que es profesor de taekwondo, arte marcial que practica desde hace 30 años. De hecho es secretario general para Chile de la Federación Mundial de Taekwondo por la Paz y de World Musa Chile.

También es dirigente y cofundador del Club Náutico de Kayak Acuarela y vicepresidente del Club de Leones Internacional de Imperial.

Fue Bombero por casi 20 años en Nueva Imperial, siendo cofundador de la Unidad de Rescate de la Segunda Compañía de la comuna.

CANDIDATURA

En la actualidad, el multifacético candidato trabaja desde hace 20 años en el área agrícola aportando con la tecnificación de la pequeña agricultura en diferentes áreas, por lo mismo, levanta esta candidatura, ya que "entiendo en diferentes áreas las verdaderas necesidades. Trabajaré para gestar soluciones reales y de impacto".



Manuel Aravena Saavedra

Ind- Partido Demócratas

R-135

El core Manuel Aravena Saavedra se presenta a la repostulación por Cautín II y en esta oportunidad va independiente, pero ya no con la DC, sino que en cupo del Partido Demócratas, la nueva colectividad de centro que ayudó a formar en La Araucanía.

El asistente social de pro-

fesión ha estado vinculado a la función del consejero regional "con total entrega" desde mucho antes que asumiera la vacante que dejó el fallecimiento de Isaac Vergara Torres en 2017, realizando "siempre un trabajo en terreno, solidario y cercano a la gente".

Tuvo un periodo que quedó fuera, pero luego se repostuló en 2021 saliendo nuevamente electo.

CANDIDATURA

En esta oportunidad va su primera repostulación y lo hace con la firme convicción de que posee la experiencia que el cargo requiere junto con el apoyo y el respaldo de la gente en las distintas comunas que conforman Cautín II.

En esta campaña se moviliza por el territorio comunicando el resultado de su gestión apoyando a otros candidatos del pacto e independientes.

